

St. Gallen, 12. August 2020

## **Pädiatrie, Schule & Gesellschaft**

**Eine Vortragsreihe unter dem Patronat der Vereinigung Ostschweizer Kinderärzte  
und des Ostschweizer Kinderspitals**

Pädiatrie und Schule sind eng miteinander verbunden. Die Schule hat für die Kinder denselben Stellenwert, den die Arbeitswelt für die Erwachsenen hat. Im kinderärztlichen Alltag werden wir täglich mit Schulfragen konfrontiert. Kinder, die den Erwartungen der Schule nicht genügen, erscheinen auf kurz oder lang auch in unseren Sprechstunden. In der Öffentlichkeit besteht ein grosses Bedürfnis, sich von Experten aus Pädagogik, Psychologie und Entwicklungspädiatrie über aktuelle Schul- und Entwicklungsfragen und mögliche Lösungsansätze informieren zu lassen. Die nächste Veranstaltung steht unter dem Titel:

### **„Bindung, Vertrauen und schulisches Lernen“**

**Dr. Phil. Dipl. Psych. Karin Grossmann  
Prof. Dr. Dipl. Psych. Klaus E Grossmann (Regensburg)**

**Mittwoch, 16. September, 18:30 bis 20:30 Uhr  
Fachhochschule St. Gallen, Rosenbergstrasse 59 (beim Bahnhof St. Gallen)**

Die Corona-Krise hat wohl jedem von uns aufgezeigt, dass das Zwischenmenschliche sich nicht digitalisieren lässt. Auch Schülerinnen und Schüler brauchen zum Lernen die verstehende Zuwendung ihrer Lehrerin; sie müssen sich vom Lehrer wahr- und ernstgenommen fühlen. Kinder lernen dann am besten, wenn sie sich in einer „analogen“ Beziehung emotional angenommen erfahren. Nicht zuletzt darum haben sich auch die meisten Kinder und Jugendlichen nach der langen Schulschliessung wieder auf die Schule gefreut. Soziale Kontakte und Vertrauen zum Mitmenschen sind wichtig, aber wie kommt Vertrauen zum Mitmenschen zustande? Wie lernt ein Kind eine verlässliche Bindung zu einem Mitmenschen einzugehen? Und wie hängt das mit dem Schulerfolg zusammen?

Wir hoffen, dass Sie trotz pandemiebedingten Einschränkungen die einmalige Gelegenheit nutzen, von zwei Pionieren der Bindungsforschung zu hören, wie sie den Bogen spannen von den frühkindlichen Bindungserfahrungen zum Beziehungsverhalten im Schulalter. Dürfen wir Sie bitten den beiliegenden Flyer in Ihrem Umfeld breit zu streuen.

Aufgrund der aktuell geltenden Coronavirus-Schutzbestimmungen wird während der ganzen Veranstaltung eine Maskenpflicht bestehen.

Mit freundlichen Grüssen



Prof. Dr. med. Roger Lauener  
Chefarzt Ostschweizer Kinderspital



Dr. med. Andreas Würmli  
Präsident Verein Ostschweizer Kinderärzte